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 Serravalle, 13 dicembre 2021 
 
 
Verbale della seduta ordinaria del Consiglio comunale tenutasi presso la Casa comunale 
nella frazione di Malvaglia. 
 
In conformità agli avvisi pubblicati e diramati ad ogni consigliere comunale, è oggi convocato 
il Consiglio comunale di Serravalle per discutere e deliberare sul seguente 
 

ordine del giorno 
 

1. Approvazione verbale seduta 14 giugno 2021. 

2. MM n. 3 : conti preventivi del Comune di Serravalle per l'anno d'esercizio 2022 e 
fissazione del moltiplicatore d'imposta per l’anno 2022. 

3. MM n. 4 : dimissioni del consigliere comunale Tschopp Franco. 

4. MM n. 5 : dimissioni del consigliere comunale Oncelli Roberto. 

5. MM n. 6 : contributo di CHF 76'000.- a favore del Patriziato di Semione per il 
progetto di lariceto pascolato in località Piano del Gualdo e relativa Convenzione. 

6. MM n. 7 : domanda di naturalizzazione di Balakhani Iman. 

7. MM n. 8 : Convenzione tra i Comuni di Serravalle e Blenio con il Comune di 
Acquarossa concernente la partecipazione ai costi di gestione della piscina 
pubblica che sarà realizzata nell’ambito del progetto di Centro turistico-
alberghiero “Sun Village” ad Acquarossa. 

8. MM n. 9 : credito di CHF 610'000.- per la progettazione inerente la ristrutturazione 
della scuola elementare (SE) con sede a Malvaglia. 

9. Interpellanze e mozioni. 

 
Alle ore 20.15 il presidente Cavargna apre la seduta col saluto ai presenti. 
Richiamate giocoforza le vigenti prescrizioni dettate dall’emergenza sanitaria (covid-19), la 
seduta si tiene a porte chiuse. 
Il presidente ricorda la santa di oggi, 13 dicembre, Lucia di Siracusa, protettrice della vista, 
uno dei sensi più importanti dell’essere umano, nonché il filosofo tedesco Schopenauer, uno 
dei maggiori pensatori del XIX secolo e dell’epoca moderna, auspicando che nell’odierna 
seduta si sappia vedere oltre, avere una visione per il bene del nostro Comune. 
 
Invita quindi il segretario comunale a procedere all’appello nominale. 
Sono presenti 24 consiglieri ed è pertanto raggiunto il quorum stabilito dall’art. 54 LOC. 
Assente giustificato: Nunes da Silva Samuel. 
 
Vista l’assenza dello scrutatore Nunes da Silva, in sostituzione viene designato all’unanimità 
Baggi Marco. 
 
Prospero Fabrizio propone di modificare l’ordine del giorno spostando alla fine il MM n. 3 
(conti preventivi anno 2022) per evitare di arrivare stanchi alla discussione sugli altri temi. 
 
Ratti Roberto e il presidente Cavargna osservano che il preventivo comunale costituisce 
l’oggetto più importante all’ordine del giorno. 
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La proposta viene messa in votazione: 

- favorevoli: 11 – contrari: 11 – astenuti: 2 
 
L’ordine del giorno è quindi confermato così come trasmesso ai consiglieri comunali. 
 
 
1. Approvazione verbale seduta 14 giugno 2021. 
 
Votazione: favorevoli 23 – contrari 0 – astenuto 1 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
2. MM n. 3 : conti preventivi del Comune di Serravalle per l'anno d'esercizio 2022 e 

fissazione del moltiplicatore d'imposta per l’anno 2022. 
 
Cavargna Giacomo espone il rapporto di maggioranza della Commissione della gestione 
(CdG). 
 
Prospero Fabrizio espone il rapporto di minoranza della Commissione della gestione (CdG). 
 
Bazzi osserva che la tematica è stata discussa nel proprio gruppo politico e che si è ritenuta 
in particolare pertinente la parte finale del rapporto di minoranza che indica di dare fiducia 
al Municipio e all’UTC per quanto concerne le spese. 
 
Cavargna Giacomo, membro della CdG, ricorda che si tratta di approvare il preventivo dei 
costi. Richiama i contatti nonché gli approfondimenti fatti col Municipio e conferma pertanto 
il proprio sostegno al rapporto di maggioranza. 
 
Cittadini Marusca, presidente della CdG, richiama le valutazioni effettuate contestualmente 
alla recente diminuzione del moltiplicatore (passato dal 95 al 93%). 
Fatta salva la possibilità di stabilire degli emendamenti da parte del Consiglio comunale, 
quale modus operandi auspica che le desiderata a livello di costi siano segnalate a tempo 
debito direttamente al municipale di riferimento, dal momento che ogni gruppo è 
rappresentato in seno all’esecutivo. 
Ritiene infatti decisamente preferibile costruire un fil rouge col Municipio al posto di 
presentare modifiche all’ultimo minuto. 
 
Prospero richiama quanto succede a livello federale e cantonale dove i preventivi sono 
regolarmente modificati dai legislativi. 
Le proposte di modifica si possono fare al momento in cui si conosce il risultato d’esercizio. 
S’intende dare maggior margine al Municipio di spendere delle risorse a favore della 
comunità. 
 
Menegalli Fabio conferma l’impostazione presentata e auspicata dalla collega Cittadini, il 
Municipio potrà comunque tenere nota degli spunti sortiti nell’odierna sede. 
 
Ravasi Gianni sottolinea che si tratta di progettualità a livello di gestione corrente, per lavori 
che andranno a beneficio diretto della popolazione. 
 
Ratti Roberto condivide l’impostazione del Municipio improntato sulla prudenza. 
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Oncelli Massimo, cofirmatario del rapporto di minoranza, osserva che si tratta di eseguire 
dei lavori supplementari al posto di avere più soldi in cassa, si vuole in questo senso dare 
fiducia al Municipio; in fin dei conti si tratta di visioni. 
 
Il sindaco Bianchetti, capo dicastero Finanze, illustra la genesi di un preventivo. Il lavoro 
parte nel mese di agosto, di concerto fra i municipali, dove ogni capo dicastero porta i suoi 
desideri per quanto concerne i lavori da concretizzare, sentito anche il parere dei rispettivi 
gruppi politici. 
Richiama pure l’auspicio formulato dallo stesso legislativo di non effettuare spese eccessive. 
Quello che il Municipio ha considerato nel preventivo all’esame sono costi valutati e 
approfonditi prima di essere inseriti nel documento sottoposto al Consiglio comunale. 
 
Il municipale Venti assicura che col preventivo si è cercato di guardare oltre, le spese 
devono inserirsi in una visione verso il futuro. Risulta inutile spendere denaro nella 
manutenzione di stabili comunali quando si prospetta importanti interventi nei prossimi anni. 
Tiene a rassicurare che il Municipio, nell’allestimento del budget, ha una visione globale. 
 
Cittadini fornisce indicazioni tecniche in merito al concetto di avanzo annuale nei conti 
comunali. Rammenta inoltre che per fare i lavori è necessario disporre di mezzi finanziari 
per onorare le fatture. 
 
Il sindaco precisa che un avanzo d’esercizio non costituisce liquidità, si tratta di un valore 
contabile che va ad incrementare il capitale proprio, elemento di bilancio che risulterà utile 
per assorbire futuri disavanzi che si possono presentare in caso d’importanti investimenti (v. 
ristrutturazione SE, ZAIC, valorizzazione comparto Boschetto). 
 
Lomazzi Michela osserva che per certi lavori non bisogna fare degli studi particolari, cita al 
riguardo i servizi igienici sulla piazza davanti alla Casa comunale. 
 
Oncelli Massimo non ritiene di aver avanzato delle proposte improvvisate nel rapporto di 
minoranza. Chiede al sindaco in quante sedute viene discusso il preventivo. 
 
Il sindaco indica in tre sedute e un pomeriggio completo i momenti di approfondimento del 
Municipio in tema di preventivo. 
 
Cavargna riprende l’auspicio formulato dalla collega Cittadini e dal sindaco. 
 
Baggi Marco, al di là della pertinenza degli emendamenti proposti, in merito alla visione da 
avere, richiama la recente costituzione della Commissione municipale per la valorizzazione 
del comparto del Boschetto. 
 
Votazione per eventuali sul Preventivo per l’anno 2022: 

- MM n. 3 e rapporto di maggioranza CdG:  favorevoli 14 

- Rapporto di minoranza CdG:  favorevoli 10 
 
 Votazione finale (MM n. 3 e rapporto di maggioranza CdG): 

- favorevoli 17 – contrari 5 – astenuti 2 
 
Votazione sul moltiplicatore 2022 (93%):  favorevoli 21 – contrari 2 – astenuti 1  
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
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3. MM n. 4 : dimissioni del consigliere comunale Tschopp Franco. 
 
Aleo Michelle presenta il rapporto della Commissione delle petizioni (CdP). 
 
Il presidente ringrazia l’uscente per il lavoro svolto durante il periodo di carica. 
 
Votazione: favorevoli 23 – contrari 0 – astenuti 1 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
4. MM n. 5 : dimissioni del consigliere comunale Oncelli Roberto. 
 
Aleo Michelle presenta il rapporto della CdP. 
 
Il presidente ringrazia l’uscente per il lavoro svolto durante il periodo di carica. 
 
Votazione: favorevoli 23 – contrari 0 – astenuti 1 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
5. MM n. 6 : contributo di CHF 76'000.- a favore del Patriziato di Semione per il progetto 

di lariceto pascolato in località Piano del Gualdo e relativa Convenzione. 
 
Strazzini Manuele tiene innanzitutto a ringraziare la CdG per aver valutato la Convenzione 
sebbene non sia stata presentata in tempo utile, anticipa nel contempo che si asterrà al 
momento della votazione in quanto membro dell’Ufficio patriziale. 
 
Geninasca-Menegalli Stefano espone il rapporto della CdG. 
 
Strazzini Manuele osserva che dal Fondo svizzero del paesaggio (FSP) giungerà un 
contributo di CHF 45'000.-, non CHF 80'000.-, l’importo a carico del Patriziato ammonterà 
pertanto a CHF 123'782.- (al posto di CHF 88'782.-). 
 
Il presidente osserva che sarà quindi posta ai voti, oltre al contributo comunale di CHF 
76'000.-, anche la Convenzione relativa al progetto in discorso tra il Patriziato di Semione e 
il Comune come indicato nel rapporto della CdG. 
 
Votazione: favorevoli 23 – contrari 0 – astenuti 1 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
6. MM n. 7 : domanda di naturalizzazione di Balakhani Iman. 
 
Aleo Michelle illustra il rapporto della CdP. 
 
Votazione: favorevoli 21 – contrari 0 – astenuti 3 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
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7. MM n. 8 : Convenzione tra i Comuni di Serravalle e Blenio con il Comune di 

Acquarossa concernente la partecipazione ai costi di gestione della piscina pubblica 
che sarà realizzata nell’ambito del progetto di Centro turistico-alberghiero “Sun Village” 
ad Acquarossa. 

 
Prospero Fabrizio presenta il rapporto della CdG. 
 
Giamboni Anna illustra il rapporto della CdP. 
 
Baggi Marco si dichiara favorevole al progetto anche se ritiene poco credibili i costi di 
gestione presentati dai promotori. 
Osserva inoltre che con l’oggetto in questione Serravalle aiuta una volta di più il vicino 
Comune di Acquarossa, come anche altri progetti promossi dal Comune di Blenio; auspica 
quindi che al momento opportuno i nostri vicini dimostreranno la dovuta reciprocità. 
 
Il presidente Cavargna concorda con la presa di posizione di Baggi e sottolinea l’importanza 
della progettualità, ricorda al riguardo che l’ERS-BV è a disposizione per sostenere valide 
iniziative. 
 
Votazione: favorevoli 24 – contrari 0 – astenuti 0 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
8. MM n. 9 : credito di CHF 610'000.- per la progettazione inerente la ristrutturazione della 

scuola elementare (SE) con sede a Malvaglia. 
 
Cittadini Marusca illustra il rapporto di maggioranza della CdG. 
 
Menegalli Mattia presenta il rapporto della Commissione delle costruzioni (CdC). 
 
Oncelli Massimo espone il rapporto di minoranza della CdG. 
 
Strazzini Manuele, riguardo alla sua riserva apposta sul rapporto della CdC, osserva di 
ritenere pertinente l’emendamento proposto da Oncelli Massimo. 
 
Muri Daniele chiede a Oncelli Massimo d’indicare quale sarebbe la sede provvisoria per la 
scuola disponibile in Comune. 
 
Oncelli risponde che sarà compito del Municipio e dei progettisti trovare la soluzione. 
 
Muri porta la sua esperienza rilevando che dei container provvisori, impiegati in altre 
ristrutturazioni, non si sono per nulla rivelati una soluzione adeguata. 
 
Cittadini precisa che si tratta ora di votare il credito di progettazione, non discutere sul bando 
per il concorso di architettura. 
Nell’ambito del mandato che sarà assegnato al progettista, il Municipio avrà modo di 
riservarsi l’ultima parola. 
 
Prospero ritiene che in particolare la CdC dovrà essere coinvolta dal Municipio nel proseguo 
del progetto. 
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Il municipale Venti fornisce indicazioni riguardo alla futura gestione del cantiere, nella fase 
della progettazione saranno naturalmente tenute in considerazione le esigenze dei vari 
attori. 
Ristrutturare lo stabile mantenendo gli allievi in loco rappresenta una modalità già attuata 
con successo in altri casi. 
Lo spostamento degli alunni in una sede provvisoria avrebbe del resto comportato una 
spesa aggiuntiva di CHF 800'000.-/1 milione di franchi. 
Anticipa quindi che sarà istituita una specifica Commissione municipale per seguire 
l’importante progetto. 
 
Oncelli Massimo porta due esempi di lavori eseguiti con la sua ditta nel comparto scuole 
dove ha avuto la possibilità di appurare la conflittualità con le lezioni. 
 
Il municipale Venti precisa che un’aula provvisoria causerebbe necessariamente maggiori 
disagi ad alunni e docenti, ritiene inoltre che le opere citate poc’anzi da Oncelli non siano 
paragonabili col progetto in discussione. 
 
La capodicastero Ferrari sottolinea che si tratterà di generare i minori disagi possibili agli 
allievi. 
Ricorda al riguardo che si è già stabilito di mantenere gli alunni in sede quando si è optato 
per la ristrutturazione con ampliamento rispetto alla demolizione e successiva ricostruzione 
dell’edificio. 
 
Votazione per eventuali: 

- MM n. 9, rapporto di maggioranza CdG, rapporto CdC:  favorevoli 19 

- Rapporto di minoranza CdG:   favorevoli 5 
 
 Votazione finale (MM n. 9, rapporto di maggioranza CdG, rapporto CdC): 

 favorevoli 19 – contrari 2 – astenuti 3 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
9. Interpellanze e mozioni. 
 
Prospero Fabrizio illustra l’interpellanza, presentata unitamente ad altri consiglieri comunali, 
denominata “pubblicazione risoluzioni municipali”. 
 
Il sindaco Bianchetti premette che non bisogna confondere l’esigenza d’informazione alla 
popolazione con la pubblicazione delle risoluzioni municipali. 
Osserva che la LOC è chiara riguardo al secondo tema, la competenza è infatti assegnata 
in via esclusiva al sindaco. 
Pubblicare sistematicamente tutte le risoluzioni municipali può risultare problematico su più 
aspetti, non da ultimo a livello di privacy e di protezione dei dati. 
 
Notari Edy non capisce dove si vuole arrivare, ritiene che le sedute di Consiglio comunale 
e i progetti principali sono riportati puntualmente nei media. 
Si può comunque concordare su di una maggior informazione generale all’indirizzo della 
popolazione. 
 
Prospero Fabrizio si dichiara non soddisfatto della risposta ricevuta. 
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Bazzi Massimo illustra l’interpellanza presentata seduta stante unitamente ad altri consiglieri 
comunali che si prefigge di remunerare adeguatamente i proprietari di stabili che investono 
nei pannelli fotovoltaici in modo da ammortizzare la spesa al massimo in 15 anni con 
l’obiettivo d’incentivare tali impianti. 
 
Il sindaco, alla luce della complessità della tematica e del fatto che l’atto è stato presentato 
in seduta, osserva che il Municipio risponderà alla prossima seduta del legislativo. 
Egli precisa sin d’ora che le tariffe non sono stabilite dalla SES bensì dall’AET. 
Chiede inoltre chi dovrebbe mettere la differenza? L’operatore che acquista l’energia 
elettrica? 
 
Ravasi menziona tre aspetti a livello politico: strategia della Confederazione “2050”, 
azionariato SES in mani pubbliche, livello di guadagno dei produttori di energia elettrica. 
 
Prospero Fabrizio presenta la mozione “quale futuro per le ex-case comunali?” 
 
La mozione è demandata ad una Commissione ad hoc composta da: Prospero Fabrizio, 
Strazzini Manuele, Muri Daniele, Gusmerini Ivano, Menegalli Mattia. 
 
Oncelli Massimo chiede al Municipio chi ha deciso di mettere un candelabro in 
corrispondenza dell’accesso al Boschetto. 
Il Municipio risponderà alla prossima seduta del legislativo dopo le verifiche del caso. 
 
Tschopp Franco chiede quando terminerà la piazzetta in località Orino. 
 
Il municipale Venti osserva che dovrebbe essere ultimata a breve, ci sono stati dei ritardi 
degli artigiani imputati alla mole di lavoro e allo stesso tempo all’emergenza covid che ha 
generato dei ritardi nella fornitura dei materiali. 
 
Il sindaco esprime i ringraziamenti del Municipio all’indirizzo dei consiglieri comunali per la 
collaborazione e formula gli auguri di buone feste, quale omaggio viene consegnata una 
bottiglia di vino di un produttore locale. 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta porgendo anche da parte sua gli auguri di buone feste 
e di un sereno 2022. 
 
 
 Per il Consiglio comunale 

 Il presidente Il segretario comunale 
 Cavargna Giacomo Andreoli Curzio 
 
 
 
 
 
 
Gli scrutatori: 

- Muri Daniele 
 
- Baggi Marco 


